



Jérome Tanon

## 30 photos pour les Puits du Désert

out a commencé en 1996 quand deux Touaregs ont fondé une agence de voyages à Agadez. Le succès est au rendez-vous, mais Limane Feltou et Mohamed Ixa ne se satisfont pas de promener des touristes dans la région semi désertique du nord du Niger et de la vallée de Tidène sans venir en aide aux habitants de ces contrées, dont les conditions de vie sont particulièrement difficiles. Ils décident donc de créer une association dont la vocation sera de participer au développement rural. Elle s'appellera... Tidène.

Quelques années plus tard, Christel Pernet rentre d'un raid aérien au cours duquel elle a apporté, pour Les Ailes du Désert, une aide à plusieurs pays d'Afrique noire; mais in incident l'oblige à poser son avion en plein Ténéré. C'est là qu'elle rencontre Mohamed Ixa et découvre à quel point ce peuple manque d'une ressource essentielle : l'eau. De retour en France, elle change le nom de nom de son association, qui devient Les Puits du Désert, et se donne pour vocation de construire des puits pour faciliter l'accès à l'eau aux nomades et sédentaires vivant du massif de l'Aïr aux falaises de Tiguidit.

Depuis, de nombreuses opérations ont été menées, des puits ont été creusés et les deux associations conduisent leurs actions en se basant sur les décisions collectives des Touaregs en se tenant à distance de la pression des ONG européennes qui ne connaissent pas toujours suffisamment le terrain, le tout en veillant à garder un fonctionnement transparent.

En France, l'association Les Puits du Désert, compte dans ses rangs de nombreux photographes et, en octobre dernier, l'UPP-Rhône Alpes a appelé ses membres et tous les auteurs à participer à une action symbolique forte, consistant à offrir des images qui seront vendues lors d'une soirée caritative et dont le produit servira à creuser des puits au Niger, qui deviendront donc Les Puits des Photographes. e

Plus d'une centaine d'images ont été proposées et un jury composé de professionnels des médias a choisi les 30 photos qui seront proposées à la vente sous la forme de tirages d'art

Cette opération a une forte valeur symbolique et démontre à la fois la valeur créative et originale de la photographie d'auteur et l'engagement des photographes de la région Rhône-Alpes pour une grande cause. En leur consacrant ce portfolio, nous saluons leur geste.

La vente des images se déroulera le jeudi 28 mai, à partir de 19h lors d'une soirée à l'Imperial Palace d'Annecy, qui s'est associé à cette opération, également soutenue par le Rotary qui a accepté d'amender chaque vente en doublant son montant. Toutes les photos seront exposées dans le hall de l'Imperial du 21 au 28 mai, période durant laquelle les amateurs pourront effectuer leurs réservations...

G.-M.C.